



Association Les Belges d'Agadir et de la région
Vereniging De Belgen van Agadir en de regio

Compte-rendu de la « Rencontre d'Automne » Solidarité Séisme Maroc 2023.

L'association « Les Belges d'Agadir et de la région-De Belgen van Agadir en de regio » désignée par l'abréviation « ABAVBA » a organisé ce samedi 23 septembre 2023 une rencontre conviviale à l'occasion de l'arrivée de l'Automne.

Étaient présents Aïcha, Alexandre, Amina, Anne, Annick, Arnold, Aziz, Brigitte, Chadia, Françoise, Hassan, Hind, Jean, Maryam, Ouafae, Philippe, Saïd, Samir, Véronique P., Véronique V., Zahra.

Véronique H. et Youssef nous ont rejoints en vidéo-conférence.

Toute la communauté belge a été chaleureusement accueillie par Manuela, restauratrice de la Tour d'Or, qui nous a fait le plaisir de nous proposer un Menu « à la belge » : Salade liégeoise au poulet, Moules à la marinière et une Tarte à la flamande.

Nous avons bien mangé et apprécié cet agréable repas. Merci à Manuela et à toute son équipe.

La réalité a rapidement repris le dessus et l'objet principal de cette rencontre, le Séisme de ce 08 septembre 2023, en a été le sujet principal de nos discussions.

Madame Véronique Petit, l'ambassadrice de Belgique au Maroc qui nous a fait l'honneur de partager ce moment avec nous, a pris la parole pour rappeler toute la sympathie de la Belgique pour notre pays d'accueil, le Maroc, et l'élan de solidarité qui est né en Belgique à l'occasion de cette tragédie qui frappe les habitants des régions sinistrées par le Séisme, tant au niveau des citoyens de Belgique, belges, marocains et autres et des autorités belges.

Elle nous a exprimé son soutien aux actions entreprises par la communauté belge au Maroc et nous encourage à poursuivre en recourant aux associations sérieuses, en contact avec les autorités, qui en allant sur le terrain peuvent au mieux apprécier les nécessités des sinistrés rencontrés pour répondre adéquatement à leurs demandes.

Madame Véronique Petit a aussi invité les donateurs notamment en Belgique à faire des dons financier et à cette occasion elle a fait référence à l'alliance récemment créé des associations belges au Maroc à savoir « Les amicales des Belges au Maroc », « Les Belges de la Région d'Agadir- Vereniging van Belgen van Agadir » et le « Cercle des Lauréats de Belgique » qui s'est donné pour objectif de guider les donateurs belges et de les orienter vers la Fondation Roi Baudouin pour de tels dons.

Face à ces événements tragiques qui meurtrissent le Maroc, ABAVBA a souhaité associer, à la rencontre organisée, son action de solidarité lancée dès le début.

L'action de solidarité lancée par ABAVBA vise prioritairement les sinistrés, dans les **douars retirés et isolés de la montagne de l'Atlas** notamment dans la Province de Taroudant où ont été dénombrées de nombreuses victimes et des destructions massives d'habitations individuelles et d'infrastructures collectives.

ABAVBA tient aussi ici à témoigner, tout particulièrement, notre reconnaissance à nos compatriotes et membres de l'association qui travaillent sur le terrain dans la zone sinistrée mais en des lieux différents à savoir :

- **Véronique Henckaerts**, vice présidente de l'association et son mari **Khalid** qui agissent essentiellement dans la *région de Taroudant*, notamment dans les villages **Warwad, Tizirt, Tafraourten, Tamriste, Boussgine, Addouz, Et Tilfiti, Tamslit, Tamsoult, Chefarn, ...**
- **Youssef Myal**, belgo-marocain, membre actif, accueillant mensuellement notre Permanence, qui œuvre tant en Belgique pour la collecte des dons et qu'au Maroc sur le terrain dans la *région entre Marrakech et Taroudant* à savoir les Douars **Tassouqt** près de Ouirguan, **Outghal** près de Tahennaout, **Imin T, Tilfitine** plus précisément **Imintala, Tazliga** à Sidi Faress, **Douzrou** près de Azgour, **Qiyada** de Amez Miz

ainsi que, bien sûr

- **toutes les équipes de bénévoles anonymes** (anonymes pour nous...) qui les accompagnent au quotidien auprès des sinistrés.

Le récit de leurs interventions est publié autant que possible sur la [page Facebook](#) et sur le [groupe Facebook](#) de l'association.

Il ne faut pas oublier que tous ces bénévoles prennent d'**énormes risques** car les routes d'accès aux régions sinistrées sont très difficiles et aussi encombrées de gros cailloux rendant la circulation dangereuse et parfois impossible en l'état. De plus, de nombreux rochers sont suspendus sur les flancs des montagnes et menacent à tout moment de s'écraser....

Hassan El Jaouahiry, secouriste au CRM (Croissant Rouge Marocain) d'Agadir a accepté notre invitation pour témoigner de son expérience dans les zones sinistrées et nous a donné des pistes pour que notre action de solidarité soit réellement porteuse d'aide aux personnes en nécessité. Il a notamment été dans les Douars **Emoullas** et **Tikht** dans la province de Taroudant.

Il nous a listé les **besoins actuels prioritaires et vitaux**. Ainsi outre la nourriture dont la distribution doit se poursuivre dans le temps, il manque encore des abris tels que des tentes, des containers, ..., des matelas et des palettes ou autres pour isoler du sol, des couvertures, des habits chauds (manteaux, pulls, gants, bonnets, écharpes,...), du matériel électrique comme des allonges, des multiprises, du matériel de plomberie pour l'eau, etc.... N'oublions pas les enfants en leur offrant des jouets, des ballons, des crayons, des livres ...

Hassan nous a suggéré de **cibler 1 ou un petit nombre de villages /douars** pour être efficace et assurer le suivi sur la durée.

Madame Véronique Petit recommande vivement de s'approvisionner prioritairement au Maroc et invite, pour ce faire, que les donateurs en Belgique le fassent plutôt par des dons en argent à des associations reconnues par les autorités officielles.

ABAVBA sollicite également des dons manuels et, à défaut, un versement sur le compte habituel de l'association **BaridBank : RIB 350 810 00000000 101 451 13 39 SWIFT/BIC ABBMMAMC** avec la mention « **SÉISME 2023** ».

En ce qui concernent les sommes récoltées lors de notre rencontre de ce samedi 23 septembre, grâce à la prise en charge, par l'Ambassade de Belgique, du paiement du repas des personnes présentes à l'événement, il a été récolté une somme de 5.205 dhs à laquelle s'ajoute le don de la communauté coréenne de 1.000 dhs et une somme de 250 dhs déposée anonymement dans la tirelire de l'association soit actuellement une somme totale de **6.455** dhs.

Comme l'a suggéré Hassan, le secouriste du Croissant Rouge marocain, pour être efficace, il serait souhaitable de **cibler nos actions à quelques douars**.... Pour que ceux-ci soient pris en en charge **sur le long terme** et que leurs besoins spécifiques soient satisfaits.

Afin de **choisir les villages** « élus », il y aurait lieu d'échanger rapidement pour décider et nommer les villages choisis ...le cas échéant en vidéo conférence tant avec les membres du Bureau Exécutif qu'avec les membres de l'association qui veulent y participer.

Il est nécessaire et obligatoire que l'aide fournie corresponde aux besoins et arrive aux bons destinataires.

Plusieurs personnes de nos contacts s'étant rendues sur le terrain ont malheureusement dû constater des détournements des dons par certaines personnes ...

Il est important de garder en mémoire que dans de nombreux endroits tout est à reconstruire et à réorganiser que ce soit les habitations, l'équipement électrique, l'alimentation en eau, l'équipement ménager entre autres l'ameublement, l'électroménager, les ustensiles de cuisine, la vaisselle, le linge de maison, les luminaires, les textiles d'ameublement mais aussi l'équipement de la personne à savoir les vêtements, chaussures, adaptés au climat et aux saisons, etc.

Dans le cadre de la poursuite de nos actions sur le long terme, un **groupe Whatsapp** a été constitué où nos membres pourront intervenir dans la discussion pour rendre nos actions opérationnelles et efficaces et pour, le cas échéant, proposer des objets, des compétences ou services, éventuellement des dons d'argent....

Le **Whatsapp** de l'association ABAVBA à partir du numéro **+212 636 910 642** s'appelle **ABAVBA ABAVBA** et le **groupe de discussions ABAVBA Séisme 2023**.

Bienvenue, Marhaba.

J'espère que malgré la gravité du moment vous avez passé un moment agréable et convivial. Si vous avez apprécié et que vous aimeriez participer à d'autres événements du même genre ... dites le nous.

Merci à tous et à bientôt,

ABAVBA
Anne Rambout
Présidente

« Les Belges d'Agadir et de la région-De Belgen van Agadir en de regio »
désignée par l'abréviation
« ABAVBA »

Numéro national : 319.830- Date de création : 18 janvier 2020.
Siège Social : à la CCBLB, 20070 Casablanca, 124, Avenue Moulay Hassan Ier

<https://aba-vba.org/>

contact@aba-vba.org

[Page Facebook](#)

[Groupe Facebook](#)

+212 636-910642